

29.01.2008

Pressemitteilung 01/2008

Dem Licht entgegen Soeben erschienen: Meditatives Poster der action 365 zum Thema „Glauben“

„Immer wieder kommt ein neuer Frühling“, so heißt es in einem Kinderlied, und diesen naiven Optimismus möchte man sich in den dunklen, trüben Tagen eines beginnenden Jahres zu Herzen nehmen. Die großen Feste, Weihnachten und Jahreswechsel, lassen nach all der Freude und Ausgelassenheit ein Gefühl der Leere zurück: das noch neue Jahr liegt vor uns, mit all seinen Ungewissheiten.

Das soeben erschienene Poster der action 365 nimmt sich vor dem Hintergrund des nahenden Osterfestes des Themas Glauben an. „Geheimnis des Glaubens“, so steht es in großen Lettern auf vier Goldfolien, die in ihrer Mitte die Form eines Kreuzes aufscheinen lassen (Gestaltung: Gottfried Pott). Der wahre Glaube an Tod und Auferstehung Jesu Christi durchbricht die Gesetze der Wahrscheinlichkeit und zeigt sich in den Zwischenräumen: die Farbe des aufschimmernden Goldes steht dabei für die Transzendenz, für den fließenden Übergang zwischen den Daseinsformen. „Im Tod ist das Leben“ heißt es im Begleittext - die zentrale Botschaft des Christentums, die wir im Vertrauen auf Gott in der Osternacht feiern. Voll Zuversicht schrieb schon der Dichter Matthias Claudius Ende des 18. Jahrhunderts: „So sehr hasse ich das Kopfzerbrechen an Religionsgeheimnissen; denn ich denke, sie sind eben darum Geheimnisse, dass wir sie nicht wissen sollen, bis es Zeit ist.“

Genauso vertrauensvoll berichtet der bekannte belgischen Ordensmann und Schriftsteller Phil Bosmans (Jahrgang 1922) in seinem Gedicht darüber, wie er sich seinen letzten Tag auf Erden vorstellt: „Das Leben verändert sich. Es wird weiter, voller und inniger, keine Einschränkung und Begrenzung mehr, keine Dunkelheit und Traurigkeit mehr. Nur der göttliche Lebensstrom, von dem ich zärtlich aufgenommen werde“. Aus der Dunkelheit führt der Weg ins Licht: So geschah auch die Auferstehung Christi vor Tagesanbruch – und die Osterliturgie wird als Nachtfeier begangen. Trost spendet in diesem Winter die Gewissheit, dass auf die kurzen dunklen Stunden naturgemäß hellere folgen – halten wir es bis dahin mit dem Kinderlied: „Immer wieder kommt ein neuer Frühling, immer wieder bringt er neue Blumen, immer wieder Licht in unser Herz“ (Rolf Zuckowski).

Die offene, christlich motivierte Öffentlichkeitsarbeit der action 365 möchte durch Poster, Jahreskalender und Grußkarten realitätsbezogene Zeichen für grundsätzliche Gefühle in existentiellen Lebenssituationen setzen, ohne bekehren oder belehren zu wollen.

Christliche
Öffentlichkeitsarbeit

Vertrieb von Produkten
indianischer Genossenschaften
aus Guatemala

indígena

Kennedyallee 111a
60596 Frankfurt/M.
Telefon 0 69 - 68 09 12-33
Telefax 0 69 - 68 09 12-12
eMail: verlag@action365.de
www.action365.de

Ziel ist es, Menschen auch abseits des kirchlichen Gemeindelebens in alltäglichen oder aber existentiellen Lebenssituationen zu sensibilisieren für etwas, das Mut macht, Hoffnung bringt oder Orientierung bieten kann – auf welche Art, das liegt beim Einzelnen selbst. Denn nicht nur religiöse Texte und Darstellungen bieten die Poster und Karten, auch Gedichte und weltliche Prosa suchen nach offenen Augen und Ohren. Ob in Krankenhäusern, Schulen oder Selbsthilfegruppen, überall wo Menschen sich begegnen, können Poster der action 365 Zeichen setzen, anregen, nachdenklich machen.

Sechs ästhetisch anspruchsvoll gestaltete Poster zu vielfältigen Themen erscheinen jährlich im Verlag der action 365, sie sind im Jahresabonnement zum Preis von 15 Euro oder aber einzeln (Preis 3 Euro) zu bestellen. Bei größeren Bestellmengen verringert sich der Einzelpreis. Der international bekannte Kalligraf Gottfried Pott zeichnet für die Gestaltung zahlreicher Veröffentlichungen der action 365 verantwortlich.

Die action 365 ist eine in Deutschland in den 1950er Jahren gegründete ökumenische Laienbewegung. Ziel ist es, nicht mehr nur über Probleme zu diskutieren und Missstände anzuprangern, sondern praktisch tätig zu werden. Eines der ältesten Projekte ist beispielsweise im Sinne eines gerechten Handels der Vertrieb von Produkten indianischer Genossenschaften aus Guatemala. Generell will die action 365 über die Grenzen von Konfessionen und Nationen hinweg das Gemeinsame, nicht das Trennende im Glauben vieler Menschen in den Mittelpunkt stellen – und das jeden Tag, 365 mal im Jahr (Presstext: Ulrike Maria Haak).

Weitere Informationen über das Wirken der action 365 sind im Internet unter www.action365.de abrufbar.

Textlänge: 4165 Zeichen

Ansprechpartner und Bestelladresse:

Verlag der action 365

Herr Stefan Mook (Verlagsleitung)

Kennedyallee 111a

60596 Frankfurt/M.

Tel.: 069/68 09 12 33

Fax: 069/68 09 12 12

E-mail: verlag@action365.de

Christliche
Öffentlichkeitsarbeit

Vertrieb von Produkten
indianischer Genossenschaften
aus Guatemala

indígena

Kennedyallee 111a
60596 Frankfurt/M.
Telefon 0 69 - 68 09 12-33
Telefax 0 69 - 68 09 12-12
eMail: verlag@action365.de
www.action365.de